

Titular del organismo dice que no hay proyectos CMIC critica el plan de infraestructura

Cámara acusa que contratos se dan a firmas extranjeras

Noe Cruz Serrano

noe.cruz@eluniversal.com.mx

BOCA DEL RÍO, VERACRUZ.— Para las empresas constructoras del país, es una falacia el Programa Nacional de **Infraestructura**

“No hay proyectos, no hay obras, no hay programas de largo plazo, no hay financiamiento, no hay banca de desarrollo, no hay comunicación entre secretarías ni con las empresas mexicanas...”, aseguró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la **Construcción** (CMIC), José Correa Abreu. De lo poco disponible, agregó, “la mayor parte se entrega a empresas extranjeras, sobre todo españolas, que subcontratan a las mexicanas en las condiciones que quieren y les delegan obligaciones como el pago del Seguro Social, el Infonavit, obligaciones laborales

y con el riesgo de que al final de la obra no paguen”, aseguró.

“Lo que ellas cobran a 10 pesos nos lo pagan a 2 pesos, lo cual nos pone en serias desventajas”, añadió el representante.

En entrevista durante la Reunión Nacional de **Infraestructura** Petrolera, Correa Abreu indicó que en las macroobras que **concurso** el gobierno federal las empresas mexicanas, sobre todo las pymes, no pueden entrar porque no disponen del dinero ni de las condiciones en que llegan las extranjeras, apoyadas por la banca de su país de origen y por créditos con tasas de interés sumamente bajas que las apoyan.

En México, en cambio, la banca de desarrollo “simplemente no existe”, apuntó. En 2009, dijo, 80% de las obras las hicieron las mexicanas, pero en términos de valor representó 40% de toda la inversión ejercida, mientras que 20% restante de las obras fueron ejecutadas por empresas extranjeras que captaron 6 de cada 10 pesos invertidos en el país. —¿Qué pasa entonces con el contenido nacional que marca la ley? —Se le preguntó.

—La ley marca como mínimo 35%, pero este porcentaje no se está respetando y ahora mismo

andamos en 15%, si bien nos va incluyendo proveeduría, compras de materiales y equipos y **obra civil**— dijo.

A ello hay que agregar el problema de la falta de planeación y la falta de proyectos: “en este país no hay un banco de proyectos a cinco, 10 o 15 años”, añadió.

“Hoy estamos planeando anualmente, lo que es sumamente grave para el sector”.

El representante de los constructores agrupados en la CMIC señaló que la situación se agrava por el subejercicio en que incurre el sector público.

Hasta ahora, entidades como **Pemex**, CFE o secretarías como Comunicaciones y Transportes no están ejerciendo su gasto y han dejado de aplicar aproximadamente 56 mil 222 mdp.

“

No hay proyectos, no hay obras, no hay programas de largo plazo, no hay financiamiento... no hay comunicación entre secretarías”

José Correa Abreu,
presidente CMIC



ARCHIVO EL UNIVERSAL

